

## Pour un large rassemblement à gauche au-delà des partis

Défendons le Gentilly dans lequel nous voulons vivre,  
plus que jamais, tous solidaires !

### Un bilan 2014 - 2020 contrasté

Gentilly à Gauche Autrement (GGA), association de politique locale créée en 2005, clairement ancrée à gauche, fait partie de la majorité municipale sortante. Cette majorité a à son actif des réalisations importantes. Une politique sociale forte, diversifiée, bénéficiant aux couches populaires et moyennes, s'est poursuivie. La politique de maîtrise de l'urbanisme, permettant de mieux résister à la spéculation immobilière, demeure un axe central.

Pour autant, les initiatives sur les questions écologiques ont été trop peu nombreuses (la géothermie ne suffit pas), une véritable politique urbaine au long cours ne se dégage pas. Comment se prépare-t-on à faire fonctionner une ville qui comptera plus de 20 000 habitants ? Et la démocratie participative apparaît en panne.

### Quels sont nos objectifs pour la ville ?

Agir de façon différente et "peser" sur la vie locale en impliquant les citoyens dans une démocratie participative, au-delà des partis traditionnels, à Gentilly et sur le Territoire Grand Orly Seine Bièvre.

Au sein de la majorité municipale actuelle, nous avons cherché à promouvoir ces nouvelles façons de concevoir la démocratie. Nous nous sommes impliqués par exemple dans les concertations autour de la Zac Marquigny, du plan de stationnement, de la Maison des familles, de la restructuration de l'avenue Paul Vaillant Couturier, sur le budget municipal et son fonctionnement... Nous agissons pour que la démocratie participative soit une réponse à la crise de la démocratie représentative : mise en place systématique, participation plus large des habitants.

Nous nous engageons à poursuivre et à élargir ces pratiques pour que Gentilly soit encore plus une ville solidaire et démocratique, dans un profond respect de ses citoyens de toutes origines sociale, culturelle et de toutes générations.

### Nous sommes convaincus que le rassemblement à gauche dès le 1<sup>er</sup> tour est une nécessité impérieuse.

La gauche à Gentilly (PC, GGA, Europe Ecologie, France Insoumise, Génération.s, Demain Gentilly...) est diverse, même si elle converge sur l'essentiel (l'objectif de gestion publique de l'eau par exemple).

**Faisons de cette diversité une force, en travaillant ensemble**, avec des responsabilités réellement partagées. Montrons l'exemple au niveau d'une commune ! La division n'apportera rien, au contraire, à nos concitoyens. Pour nous, ce rassemblement doit se marier avec une **participation forte de citoyens** n'appartenant pas à un parti (au moins la moitié des conseillers municipaux). C'est un gage de renouvellement, de représentation des quartiers, d'apports de savoir-faire. Il faut aller bien au-delà d'une alliance de partis.

## Les trois choix de GGA

- **Continuer d'appeler au rassemblement à gauche**, non réalisé pour l'instant.
- **Agir dès maintenant dans le cadre de la Fabrique citoyenne** autour de **Patricia Tordjman**. Préparer le programme et la future liste, avec les citoyens, sans préalable, nous paraît porteur de renouvellement.
- **Continuer à nous exprimer de façon indépendante**, à faire des propositions.

Dans ce cadre, Gentilly à Gauche Autrement apporte des propositions fortes, regroupées dans quatre thèmes détaillés ci-dessous. Nous demandons que ces propositions soient débattues puis inscrites dans le programme municipal.

## Pour une réelle démocratie participative

### La nécessité d'une implication active pour chaque citoyen

A Gentilly, la démocratie participative connaît de sérieuses difficultés : application souvent trop partielle, manque de communication, de faire savoir qui entraîne une participation faible des habitants, ... GGA est convaincu que la démocratie participative est indispensable pour faire face à la crise de la démocratie représentative.

#### Il faut la relancer et l'amplifier !

#### GGA propose de :

- ✓ **Organiser systématiquement la démocratie participative**, avec des règles : qui participe (ville, quartier...), qui pilote, avec quelles modalités de fonctionnement, quel dispositif pour un maximum d'information, quelles actions pour impliquer un maximum d'habitants ? Les concertations doivent démarrer très en amont des projets.
- ✓ **Prévoir un budget** pour animer la démocratie participative. La démocratie a un coût.
- ✓ **Innover radicalement** en permettant aux citoyens de participer à l'élaboration des décisions du conseil municipal et de suivre la réalisation du programme. Les élus doivent rendre compte régulièrement de leurs activités.
- ✓ **Exiger des modalités de concertation** obligatoires pour les décisions qui sont maintenant du ressort de la **Métropole** et du **Territoire**. Les citoyens doivent pouvoir continuer à s'impliquer pour les compétences qui échappent aux communes, comme le prochain Plan Local d'Urbanisme (PLU). Il faut mettre en place une structure pour le suivi des dossiers traités au Territoire et à la Métropole, élus / citoyens.
- ✓ **Créer d'autres vecteurs de démocratie participative** en ouvrant la possibilité de **votations**, sur des grands projets tels que l'urbanisme, les services publics, les économies d'énergie, etc.

## Propositions écologiques pour un Gentilly durable et solidaire

### Diminuer concrètement les émissions de CO2 !

La diminution des émissions de CO2 est un impératif qui doit être au cœur de l'action municipale. La ville doit agir à la fois sur ce qu'elle contrôle directement et sur les institutions qui gèrent par exemple les transports publics, celles qui financent les questions d'isolation thermique.

#### Les actions écologiques doivent traverser toute l'action municipale, et être planifiées pour toute la durée de la mandature dès 2020

#### GGA propose de :

- ✓ **Favoriser les modes de déplacement les plus écologiques** : marche, vélo, transports en commun de proximité, avec les aménagements nécessaires, permettant globalement une diminution de l'usage de la voiture. En parallèle, pour ceux pour qui la voiture est une nécessité, mettre en place un soutien de la commune pour obtenir des aides financières pour acquérir des voitures plus propres (avec une priorité pour les plus modestes et pour des véhicules les moins polluants).
- ✓ **Agir pour l'isolation des logements**. La ville doit chercher à mobiliser des fonds importants auprès de l'Etat et de la région pour cet objectif. Elle peut d'ores et déjà aider les habitants à s'y retrouver dans le maquis des aides disponibles. Des coups de pouce, pour les plus démunis, doivent être réfléchis.

✓ **Favoriser les initiatives conduisant à une alimentation saine, équilibrée et durable.**

Augmentation du bio dans la restauration collective et notamment dans les cantines scolaires. Favoriser les circuits courts, par exemple en faisant revenir les producteurs locaux sur les marchés de la ville. Actions de prévention sur l'alimentation avec l'aide du CMS.

✓ **Engager une piétonisation et une végétalisation** chaque fois que c'est possible, avec un plan d'ensemble à court, moyen et long terme sur la ville et sa proximité, élaboré avec les habitants de tous les quartiers. Examiner toutes les idées, comme regagner sur le béton avec les « forêts urbaines ».

✓ **Des actions pédagogiques fortes.** La conscience des périls pour la planète augmente, mais les actions restent modestes. Un travail de conviction est nécessaire. Il passe par les écoles, la création de jardins partagés, des concours de projets innovants....Ce qui est entrepris doit concerner toutes les catégories sociales, avec les aides nécessaires s'il le faut pour les plus modestes.

## **L'urbanisme en pleine évolution**

### **Un besoin de maîtrise et d'objectifs clairs**

L'enjeu principal est de continuer, pour les catégories sociales modestes et moyennes, à pouvoir vivre aux portes de Paris. Se loger en proximité des transports et du principal bassin d'emploi d'Ile de France répond à la fois à des exigences de qualité de vie et de nécessité écologique. Il faut assumer et résoudre les contradictions : développer les espaces verts et construire des logements, maintenir de l'habitat pour les plus modestes malgré les hausses vertigineuses de l'immobilier.

### **Refusons la fracture par le logement population aisée / population aidée**

#### **GGA propose de :**

✓ **Contenir à un niveau raisonnable la densification en cours.** L'objectif d'avoir un peu plus de 20 000 habitants doit se réaliser avec l'optique de concilier besoins de logement et d'activités avec la conservation du côté « Gentilly village » si apprécié. L'augmentation du nombre d'habitants va générer des besoins nouveaux de services dans la ville. Il s'agit d'en élaborer un plan cohérent en collaboration avec les citoyens.

✓ **Élaborer un vrai plan d'urbanisme.** La ville a la maîtrise foncière sur trois îlots : l'îlot Paix / Reims, les terrains de l'ancien collège Pierre Curie, l'îlot mairie, auxquels il faut ajouter les réserves foncières dispersées acquises au fil des ans. Il nous faut installer une concertation au niveau de la ville pour décider les équilibres à trouver entre logements sociaux et privés – intégrant la dispersion de l'habitat social neuf dans le tissu urbain - ,espaces verts et, services. La concertation devra intégrer le cadre financier.

✓ **Organiser une forte coopération avec Paris** pour réaménager l'ensemble périphérique / avenue Paul Vaillant Couturier (PVC) et les entrées de ville. Des études sont en cours : passage du périphérique en boulevard urbain, reconquête d'espace sur le périphérique, requalification de l'avenue PVC (accueil de commerces, mur anti bruit...), passerelle au niveau de la gare RER avec la cité U.... Les habitants doivent être associés aux choix.

✓ **Veiller à poursuivre une politique de mixité sociale.** Si quelques nouveaux programmes de logements sociaux sont maintenant plus dispersés. Il faut poursuivre. Une ville, ça marche au mélange !

✓ **Construire le nouveau Plan Local d'Urbanisme (PLU)** en concertation avec les citoyens. Celui-ci ne relève désormais plus de la commune, mais du Territoire. Il va falloir imposer la participation des habitants à un débat public sur le Gentilly que nous voulons pour les 20 prochaines années.

# Vivre ensemble dans la ville

## Pour une ville où il fait bon vivre, dans l'habitat social ou privé, collectif ou pavillonnaire

Notre ville comprend des populations diverses, avec 52 % de logements sociaux, des quartiers pavillonnaires, des immeubles vieillots et des programmes tout neufs... Des populations nouvelles arrivent, poussées hors de Paris par la flambée des prix de l'immobilier. Il nous faut préserver une harmonie entre toutes ces catégories d'habitants mais aussi et d'abord lutter, en trouvant des solutions, contre le sentiment d'abandon ressenti dans certains quartiers.

### Une ville diverse, une grande richesse à faire fructifier!

#### GGA propose de :

- ✓ **Avoir une présence beaucoup plus forte des services municipaux et des élus dans les quartiers**, en particulier dans les cités populaires.. , des permanences avec des horaires permettant aux jeunes et aux travailleurs de venir partager un temps d'écoute, d'échange, avec des aides possibles pour des démarches, la recherche d'une orientation. Poursuivre la décentralisation de la Maison de Familles.
- ✓ **Organiser des rencontres inter quartiers**, sur des thèmes, avec des films, des débats, des moments conviviaux...
- ✓ **Traiter à la racine les questions de propreté**. Une grande partie des difficultés vient de l'incivisme (jets de mégots, de canettes, de restes de snacking etc.). Il faut donc poursuivre l'éducation, en commençant par les plus jeunes et certainement passer aux sanctions, après une période d'avertissements. Ceci doit être pris en charge par le Service de Qualité de Vie Urbaine (SQVU).
- ✓ **Agir sur la question de la sécurité**. La quasi absence de la police nationale (qu'il faut dénoncer) est une donnée qui va probablement durer. Cela pose la question d'une présence accrue des agents du SQVU. Cela implique (avec les missions proposées aussi sur les sanctions pour la propreté) de traiter la question d'un renforcement du budget alloué à ce service. Il faudra en débattre sans tabou. Le débat et des décisions doivent aussi avoir lieu sur la vidéo surveillance. Des expériences d'utilisation restreinte doivent être engagées. L'utilisation de ces méthodes devra être débattue de façon très approfondie, elles posent en effet le problème de la protection de la vie privée et démocratique.
- ✓ **Défendre et renforcer la présence des services publics sur le territoire**. Ils sont essentiels pour la cohésion sociale. Nous nous battons en particulier pour que soit effective le retour en gestion publique de l'eau.

**Nous vous invitons à participer nombreux aux débats collectifs qui s'engagent dans la campagne électorale (Fabrique citoyenne, ateliers par thème...)**

**Une réunion de la Fabrique citoyenne a lieu le samedi 7 décembre, de 16h30 à 19h30, à l'école Lamartine**

**C'est vous qui ferez le programme ! Participez !**

-----  
Si vous voulez soutenir les actions de Gentilly à Gauche Autrement, adhérez !

[gentillyautrement@gmail.com](mailto:gentillyautrement@gmail.com)